

20 agosto
1905
pag. 3

ATENDAMOS

El trabajador que vive en la sociedad es como el infeliz perdido que no tiene donde cobijarse.

La Mancomunal es la casa del pueblo, el lugar común donde viven los proletarios amándose los unos a los otros.

Trabajadores venid a la Mancomunal, somos unidos para encontrar nuestro futuro bienestar.

La Cuota Única

Los compañeros que han pagado esta cuota sin recibir el cuadro, diríjase reclamarlos al directorio general, por intermedio de los delegados en la Pampa i directamente en el puerto.

El peor enemigo

No es para el obrero su peor enemigo el fastuoso burgués que se cree de superior condición i de materia diferente; no lo es tampoco el ensotanado, defensor de suntuosas embustes; ni los hombres de Estado, leguleyos i cuantos privilegiados se hacen pesar sobre nosotros: el peor enemigo está dentro de la clase, es el obrero pedante que con aspiraciones a burgués, aunque tan pobre como habitante de la India inglesa en donde por millones mueren de hambre, ese obrero que por conseguir la amistad de los burgueses les adularán continuamente hablando mal de los obreros que piensan en la redención humana, a quienes les aplican los calificativos de brutos, de perturbadores, de locos i de criminales. Brutos..., locos... i criminales, por que queremos su bien como nuestro bien... i e'los viven satisfechos por que a cambio de conducta tan rasciosa reciben de los burgueses a quienes adulan, de los burgueses que después de todo le desprecian, sonrisas i palmadas en el hombro.

De estos trabajadores, mejor dicho de estos desdichados los hay en todos los pueblos,

abandonados por todas partes, haciendo oficio de lebreles, lamiendo la mano blanca del parásito que puela algún día echarle un «coscorrón», i ladrando furiosamente a los dignos trabajadores que con la frente alta sin humillarse ante nadie caminan por la senda que ha de llevarnos a conseguir nuestra emancipación.

A estos lebreles, que los veremos siempre sembrando la cizaña en todos cuantos asuntos se plantean en bien del trabajador es preciso apartarlos, lo que se consigue perfectamente haciéndoles el vacío a su alrededor para que comprendan el desprecio que nos merecen los que reniegan de su clase, los que la traicionan, porque todos cuantos siendo trabajadores laboran contra el bien de los mismos, son traidores de su clase, por lo que es preciso hacérselo comprender para que se fijen en su error.

Su grande error lo verás porque la clase trabajadora, por sus virtudes, por la razón que le asiste en sus defensas para la implantación del reino de la justicia, hoy es una clase respetable por que dispone de una fuerza conseguida por la unión de criterio, fuerza que creciendo como verrillaría un día a cuantos se ponen en su contra, i esos lebreles que podían formar parte del conjunto obrero que tan dignamente se defiende, también serán arrrollados, colocándose después en una situación difícil: siendo despreciados por proletarios i burgueses.

Serán despreciados por los burgueses, por que estos los mimaran mientras los hagan reir i mientras crean que su labor sirva para detener la marcha progresiva de la razón, pero cuando se desengaßen, porque apesar de todo no servirán para detener i si solo para bufones i servilones les dirán: fuera de aquí, que no necesitamos vueltos servicios; largo, que no está nues-

tro ánimo para ver con vuestras bajezas i vuestras payasadas.

José Sánchez Rosa.

Annecollar, Junio de 1905.

Una Conferencia

El Domingo 27 del presente a las 3 de la tarde, en punto, tendrá lugar una conferencia pública en el salón de la Mancomunal de este puerto.

A esta conferencia podrán asistir todas las personas que lo deseen, de ambos sexos.

Tomarán parte en este acto, con los siguientes temas:

Alejandro Escobar. Principios de higiene.

Luis E. Recabarren S. La igualdad absoluta no es una ilusión.

Lindorio Alarcón. La situación de Rosa.

Podrán tomar parte, además, quienes lo deseen.

Rogamos a nuestros amigos que hagan sus compras en los almacenes que nos dan sus avales.

Ruego a la prensa obrera la inserción de este aviso.

En venta

La Persecución Gubernativa

Es un folleto que comprende la Respuesta a la Acusación Fiscal

en el proceso oficial seguido contra la Mancomunal de ToCopilla,

por Luis E. RECABARREN S.

Precio: 40 cts.

Se atienden pedidos, enolla 32.

Se ha hecho una edición de diez mil ejemplares para que sea ampliamente conocido el atropello cometido por las autoridades en contra del pueblo. Se destina el 25 por ciento de la utilidad para que la Mancomunal de Valdivia adquiera una imprenta.

Los lectores de «El Trabajo» deben conseguir que todos sus amigos compren este periódico, porque defendrá los intereses obreros.

BIBLIOTECA

Solicitudes de los compañeros de todo el mundo que pueden relacionarse con nosotros, nos envíen folletos i periódicos para acrecentar nuestra pequeña biblioteca de instrucción social i científica.

Hay pa una partida de libros i periódicos en venta a precios incomparables a disposición de los compañeros.

Nos ofrecemos como correspondentes i agentes para la venta, por correo ejemplares de folletos i periódicos de propaganda social libertaria.

Ruego a los amigos encargados de la venta de mi folleto La Persecución Gubernativa se dignen enviarme algunos remesos de dinero.

Luis E. RECABARREN S.

Sociedad

Comisión Mancomunal de Obreros

TOCOPILLA.

Cuotas mortuorias.

Habiendo fallecido en el presente año los socios

Eliseo Ortiz, i
Alejandro Ortiz

deben pagarse las cuotas número 1 i 2 que se deben a la familia de los fallecidos, i la número 3 que debe quedar anticipada.

Se ruega a los delegados i socios dejar canceladas estas cuotas antes del 30 de setiembre de 1905.

EL TRABAJO

PUBLICACION SEMANAL DOMINICAL

OASILLA 23

Tocopilla, Chile.

ADMINISTRADORES:

LUIS E. RECABARREN S.

Precios de suscripción:

1 Año..... \$ 5.00 | 3 meses... \$ 1.25
6 meses... 2.50 | N. suscito. 10

Colecciones completas, de este periódico, de 20 números hasta el día del juicio, se venden a 2 pesos.